

Cuestiona Iglesia representatividad de votación

Cierra entre dudas elección en Chiapas

Reduce autoridad número de casillas debido a riesgos de violencia

MARIANA MORALES

TUXTLA GUTIÉRREZ.- Pese a la narcoviolenencia que azota a Chicomuselo, en la Sierra de Chiapas, y a las dudas por el volumen de votación, las elecciones extraordinarias para renovar su Ayuntamiento se celebraron sin incidentes, lo mismo que en Capitán Luis Ángel Vidal, en la región Frailesca del estado, informó el Instituto Nacional Electoral (INE).

En este último municipio, sólo se registraron dos incidentes relacionados con el cierre anticipado de casillas, debido a las condiciones geográficas y climáticas, lo cual, informó el INE, fue acordado entre los funcionarios de las mesas directivas de casilla y representantes de partidos.

Con cerca de 50 por ciento de actas computadas, el PREP daba ventaja en Chicomuselo al candidato del PT, Lisandro Borrallas Verdugo, con 2 mil 157 votos, por encima de la coalición PRI, PAN, PRD y de los partidos locales Podemos Mover a Chiapas, Partido Popular Chiapaneco y PES. Todos los contrincantes sumaban cero votos.

En este municipio se instalaron 27 casillas de las 45 planteadas originalmente. La lista nominal de 26 mil 330 personas se redujo a 15 mil 16.

En Capitán Luis Ángel Vidal, aventajaba Emiselda González Roblero, del PVEM,



De acuerdo con las autoridades, la jornada electoral en los municipios chiapanecos de Capitán Luis Ángel Vidal y Chicomuselo transcurrió sin incidentes.

con 43.2 por ciento de los votos. Se instalaron cinco casillas, con un listado nominal de 3 mil 30 personas.

VÍA AÉREA

Debido a la violencia en Chicomuselo, la paquetería electoral sería trasladada en vehículos al ejido Benito Juárez y al municipio de Siltepec, a una hora de distancia, y posteriormente, hoy lunes vía aérea hasta Tuxtla Gutiérrez, a la sede del Instituto Electoral de Participación Ciudadana (IEPC).

En Capitán Luis Ángel Vidal, el conteo se realizará en la sede local del órgano electoral.

Respecto de Pantelhó, donde se canceló la elección extraordinaria debido a

la violencia, el Congreso de Chiapas tendrá que determinar lo que procede.

ALERTA DEL CLERO

Debido a la confrontación de grupos criminales en Chiapas, que ha provocado el éxodo de comunidades y el secuestro de pobladores, la Iglesia católica puso en duda la legitimidad de las elecciones extraordinarias de ayer.

Rodrigo Aguilar, Obispo de San Cristóbal de las Casas y administrador Apostólico de la Arquidiócesis de Tuxtla Gutiérrez, reprochó el desdén de las autoridades hacia el desplazamiento forzado de comunidades por la confrontación de grupos criminales.

“Para este día se ha programado la reposición de las

elecciones en Chicomuselo, Pantelhó (canceladas) y Capitán Luis Ángel Vidal, hemos estado insistiendo en que no hay condiciones para una jornada electoral, debido al clima de violencia persistente, no sabemos exactamente si se esté dando este proceso y de qué manera.

“Hemos denunciado ya que el alto nivel de violencia e inseguridad que vive la población condiciona para votar según los intereses de los cárteles que se disputan el territorio y han provocado el desplazamiento forzado de los habitantes. Debido a este éxodo, la elección no sería de ninguna manera representativa”, alertó Aguilar en conferencia.

Recordó que el pasado miércoles, obispos de México y Guatemala unieron sus voces para “denunciar el silencio, el disimulo o el contubernio que hay de parte de las autoridades que no se han expresado frente a este sufrimiento de personas”, que afecta, dijo, a comunidades de las diócesis de Tapachu-

Avanza PREP

Votos y porcentaje obtenidos por los aspirantes a las alcaldías de Chicomuselo y Capitán Luis Ángel Vidal:



Especial

CHICOMUSELO

(Actas computadas: 48.4%)

Lisandro Borrarias
Verdugo

 4,727 (99.5%)

Aleyda Mayrán
García Michaca

   (0%)

CAPITÁN LUIS ÁNGEL VIDAL

(Actas computadas: 48.8%)

Emiselda
González Roblero

 796 (41%)

Margarita Sánchez
Martínez

 713 (36.7%)

Luis Miguel
Figueroa Salas
Mover a Chiapas
225 (11.6%)

especial



Especial

■ El cómputo de los comicios será realizado por los consejos municipales del Organismo Público Local.

la, San Cristóbal y de Tuxtla Gutiérrez.

“Denunciábamos que muchas personas, sobre todo varones adultos, han sido secuestrados y obligados a ponerse al servicio de grupos criminales, como muchos están siendo puestos a manera de escudos humanos por causa de un sistema de muerte que ningún nivel de gobierno ha querido escu-

char y atender; ninguno ha dado credibilidad a la sangre derramada”, lamentó.

El Obispo demandó a las fuerzas de seguridad y a las autoridades federales y estatales, un desarme inmediato y la detención de los responsables de la violencia, y a la sociedad civil solidarizarse con las víctimas de la violencia, y acopiar víveres para atender la crisis humanitaria.

Elecciones en Chicomuselo y Capitán Luis Ángel Vidal, sin reportes de incidentes

ELIO HENRÍQUEZ

CORRESPONSAL

SAN CRISTÓBAL DE LAS CASAS, CHIS.

Las elecciones extraordinarias de presidentes municipales que se realizaron ayer en los municipios de Chicomuselo y Capitán Luis Ángel Vidal transcurrieron sin reportes de incidentes, informaron los institutos de Elecciones y Participación Ciudadana (IEPC) y Nacional Electoral (INE).

Este último explicó que cuando concluyan las votaciones en Chicomuselo, 17 paquetes electorales serían llevados al centro de recepción y traslado ubicado en el vecino municipio de Siltepec, y 10 al que tiene su sede en el ejido Benito Juárez, también de Chicomuselo para que hoy se lleven a las oficinas centrales en la capital del estado.

Detalló que en Capitán Luis Ángel Vidal, el material electoral sería llevado al concejo municipal del mismo municipio. Refirió que en ese lugar se reportó el cierre anticipado de dos casillas, porque la mayoría de los votantes que faltaban están en otros estados y por las condiciones climatológicas del lugar, lo que fue avalado por los representantes de los partidos.

Al corte de las 21 horas, el candidato del Partido del Trabajo (PT), Lizandro Borrallas Verdugo, iba al frente de las votaciones en Chi-

comuselo con 4 mil 727 sufragios frente a cero de los demás contendientes. En Capitán Luis Ángel Vidal, la abanderada del Partido Verde, Emiselda González Martínez, iba en la delantera con 796 votos frente a 713 de la candidata de Morena, Margarita Sánchez.

Mientras, al comienzo de la jornada electoral, la consejera presidenta María Magdalena Vila Domínguez, señaló: “hemos llegado a esta fecha tras muchos altibajos, complicaciones, obstáculos, condiciones adversas que han puesto en riesgo a la ciudadanía, a funcionarios de mesas directivas, personal del INE y de nuestros órganos desconcentrados y de las propias oficinas centrales de este Instituto”.

“A pesar de ello, contra viento y marea, estamos dispuestos a cumplir con nuestra obligación constitucional de celebrar elecciones con la convicción de 18 mil 46 ciudadanos en la lista nominal tienen el derecho y quieren ejercer su sufragio para elegir los 18 cargos en la contienda de hoy”, añadió.

En tanto, el obispo de San Cristóbal, Rodrigo Aguilar Martínez, sostuvo que las comicios en los dos municipios no son “representativos”, debido al clima de violencia e inseguridad que condiciona para votar según los intereses de los cárteles que se disputan el territorio y que han provocado el desplazamiento forzado de los habitantes.